

BASES

Este periódico se publica todos los días menos los festivos, repartiéndose además, gratis una edición a los obreros.

Oficinas: Beato Diego de Cádiz, n.º 6 Talleres, en la misma casa.

LA INFORMACION

PARA LOS OBREROS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA

SUSCRIPCION

En Cádiz, al mes, Ptas. 1'50
Provincias, trimestre « 5'00
Número del día 10 céntimos.
Anuncios a precios módicos, con extensa circulación, por insertarse en las ediciones que en gran número se reparten gratis.

ANTE LA GUERRA

Crisis de trabajo

Declaran casi todos los hombres políticos españoles que han abandonado momentáneamente la labor política para preocuparse absolutamente de prevenir la crisis económica y obrera que se avecina.

En realidad, el problema de más trascendencia es el de la crisis de trabajo, que ya estamos tocando en toda España, y que pondrá muy en breve miles de hombres en medio de la calle, sin poderse llevar a la boca un pedazo de pan.

Este es un problema de mayor trascendencia que todos los demás, tan grave como la guerra misma, pues si en ello no se pone un dique puede traernos trastornos públicos que se tendrán que reprimir con sangre.

Todos los hombres públicos y representativos, deberían en estos instantes posponer sus diferencias políticas, para buscar medios económicos con que abrir grandes obras y grandes talleres; los capitalistas hacer un esfuerzo, y en vez de encerrar su capital en férreas cajas, emplearlo en trabajos públicos, en industrias y fabricaciones, porque no siempre hemos de esperar todo del Gobierno y culpar a éste de todos los males que nos afligen.

Las producciones que ahora se acumulen no serán capital perdido, sino que tendrán después de la paz considerable demanda, y quizás a mejor precio que el corriente.

De esto deben estar ya convencidos todos los que pueden calcular la situación en quedarán las industrias francesas, belgas y alemanas después de la guerra.

El que tiene ahora un fuerte capital y lo encierra por cobardía ni es negociante ni tiene patriotismo, y esto pueden hacérselo entender los gobernantes con decretos oportunos, antes que el pueblo hambriento se lo haga entender por la violencia.

También las entidades oficiales pueden hacer mucho para remediar la crisis.

Los Ayuntamientos, las Diputaciones y otros organismos pueden comenzar trabajos públicos dentro de poco, unos con los recursos propios y los otros con los que puedan recabar del Estado.

Esta es la política sana que debe hacerse en las actuales circunstancias.

Junta de Obras del Puerto

Celebró sesión ayer la Junta de Obras del Puerto, bajo la presidencia del señor don Francisco de Aramburu.

Concurrieron los vocales señores don Angel de Torres, comandante de Ingenieros, don José de Vilchez Chel, don Modesto Pozuelo, Sr. Director facultativo, don Felix Castro, don Pedro F. Lacave, comandante de Marina, don José Pérez Carreño, don Francisco Guerra Jimenez y secretario don Francisco Clotet.

Leyóse y fué aprobada la Memoria de la Comisión ejecutiva.

Resolvióse acerca de unas reclamaciones por la Compañía Trasatlántica y señores Viñata de R. Aleón y F. Lerdo de Tejada, relacionadas con dos liquidaciones por arbitrios.

Informáronse los proyectos de demolición del almacén núm. 4 (antigua Pescadería); instalación de luz de acetileno di-

suelto en la baliza de «Las Puercas» y, adquisición por concurso de una locomotora-tender.

Presentó el señor ingeniero director la Memoria comprensiva de los trabajos realizados durante el año anterior, acordándose su publicación.

Se examinaron y aprobaron las cuentas de los distintos servicios en el mes último.

Terminado el despacho ordinario, hablóse ampliamente de la concesión del Depósito franco; ratificándose la Junta en sus excelentes disposiciones de gestionar y tomar a su cargo el establecimiento de los referidos depósitos, pensando solo en que ello ha de redundar en beneficio de los intereses de Cádiz, con los cuales rupo siempre componerse la Corporación.

Conocidos los deseos del Gobierno de que una Comisión de la Junta marche a Madrid para tratar de todo lo concerniente a la instalación de los referidos Depósitos, se acordó por unanimidad formar dicha Comisión el presidente don Francisco de Aramburu, el ingeniero director don Emilio Martínez y Sánchez Gijón, secretario don Francisco Clotet y jefe de recaudación don Manuel Grosso, a quienes se concedió amplísimo voto de confianza.

El señor Aramburu expuso que previa la competente autorización del ministerio, marcharía inmediatamente el último de los expresados señores para realizar las gestiones finales relacionadas con la R. O. de Hacienda próxima a dictarse; efectuándolo uno ó dos días después los demás comisionados que se ocupan ahora de reunir los antecedentes necesarios para ir lo más documentados posible.

Con lo que se dió por terminada la reunión a las seis de la tarde.

Urberuaga de Ubil'a.—Marquina, (Vizcaya).—Aguas azoadas. Especiales para las enfermedades del aparato respiratorio.—Pídase memoria.

NOTICIAS VARIAS

Alumna aprovechada

Ha terminado con brillantes calificaciones; el segundo año de la carrera del Magisterio, la señorita Carlota Molins y Llopis; cuyas asignaturas cursó con notable aprovechamiento.

A ésta y a su profesora, la señorita María Joaquina del Campo, enviamos nuestra más cordial enhorabuena, que hacemos extensiva a la familia de la examinada.

Detenidos

El señor Gobernador civil recibió anoche telegrama del señor alcalde de Jerez, en el que le participa han sido detenidos los anarquistas Angel García Ruiz y Diego Alonso López, recogidos los papeles, cartas y periódicos libertarios.

Medidas adoptadas

El señor alcalde de Arcos dirige oficio al señor Gobernador civil, en el que se expresa que la alcaldía, de acuerdo con el señor subdelegado de veterinaria, ha adoptado las medidas necesarias para el caso en que se compruebe la enfermedad carbuncosa en el ganado que radica en el término de dicha población.

Ofercimiento

La alcaldía del Puerto de Santa María, ofrece gestionar con todo interés el establecimiento de los trenes y la llegada hasta Cádiz del expreso que muere en Sevilla y que tiene acordado la Comisión provincial interesar de la compañía de ferrocarriles andaluces.

Hurto

La banemérita del puesto de Jimena, detuvo en el sitio conocido por «Venta de la Manuela», al joven Antonio Pérez Fernández, fugado de la casa paterna y que había hurtado un pollo del cortijo denominado «Almendril», situado en el término de dicho pueblo.

Ejercicios

Dos compañías del regimiento de Pavía mandadas por el comandante don Manuel Alfonso, estuvieron ayer por la mañana a las siete en la estación del ferrocarril efectuando ejercicios de embarque y desembarque.

Aprobación

Por este Gobierno civil ha sido aprobado el presupuesto ordinario del Ayuntamiento de Ubrique, para el próximo año de 1915.

En las Escuelas de San Miguel

En la capilla de las Escuelas de San Miguel vulgo (Mirandilla), celebróse ayer Misa solemne de Requiem y responso, aplicada por el alma del fundador de aquellas Excmo. Sr. D. José Moreno de Mora (q. s. g. g.).

Dijo la Misa el capellán don Francisco García Gil, ministrado por los presbíteros señores Matute y Govea.

Asistieron al acto la señora viuda del finado don Micaela Aramburu, la señora viuda de Picardo y otras familias.

Reunión

Los señores de la Comisión municipal de Consumos reunieron ayer, tratando de la cuestión del pescado.

A la salida nada quisieron decir de lo que habían tratado.

Renuncia

Se ha recibido en este Gobierno civil la Real orden aceptando la renuncia que del cargo de alcalde de Algeciras, tenía presentada don Antonio Bonany.

Nombramiento

Se recibió ayer en el Gobierno civil el nombramiento de alcalde de Algeciras, hecho a favor del concejal don Emilio Morillas.

Navegación

Vapores correos de la Compañía Trasatlántica.

El «Buenos Aires» llegó el lunes 28 a Málaga.

El «Fernando Poo» salió el sábado 26 de Ilo-Ilo para Manila.

El «Alicante» salió el viernes 25 de Bilbao para Liverpool.

El «Alfonso XII» llegó el domingo 27 a Bilbao.

Alumbramiento

A las doce y media de la madrugada del 27 ha dado a luz un hermoso niño la Sra. D.ª Antonia Poveda, esposa de D. Joaquín Ortega, ó hija de nuestro estimado amigo D. Manuel.

Tanto la madre como el recién nacido se encuentran bien.

Nuestra enhorabuena.

Ejercicios

Los ejercicios de escuelas prácticas de costa que han de verificarse en este año, tendrán lugar, durante los días y horas siguientes, en las baterías que se citan:

30 de Septiembre a las once, batería de Cortadura; C. Armstrong de 00'5 y 25'4 centímetros, 2 y 3 disparos, respectivamente.

1.º de Octubre a las diez y seis, San Sebastián; C. Krupp de 30'5, 4 idem.

2 de Octubre a las once, Duque de Najera; C. H. S. de 24, 4 idem.

2 de Octubre a las quince, Duque de Najera; C. H. S. de 24, 16 idem.

7 de Octubre a las diez, San Felipe; C. H. E. de 15, 8 idem.

7 de Octubre a las quince, San Felipe; C. E. R. de 15, indeterminado número de disparos.

8 de Octubre a las once, Balanzat; cañón Ac. T. R. de 15, 8 idem.

9 de Octubre a las once, Balanzat, cañón Ac. T. R. de 15, 32 idem.

10 de Octubre a las diecinueve, San Sebastián; C. T. R. de 57 milímetros Nordenfelt, 40 idem.

10 de Octubre a las diecinueve, San Felipe; C. H. E. de 15 centímetros, indeterminado número de disparos.

De minas

El Cuerpo nacional de Ingenieros de minas, distrito de Sevilla, remite para su publicación en el «Boletín Oficial» de la provincia de Cádiz, lista de las operaciones que dicho Cuero practicará en los días y términos municipales que a continuación insertamos.

Minas denominadas Expectante, términos municipales de Villamartín, Arcos y Bornos, enclavada en el sitio Vega del Guadalete.

Isabel, término de Arcos, sitio conocido por El Guijo y los Rizones.

Salomé, términos de Bornos y Villamartín, sitio Vega del Guadalete.

Alfonso, términos de Bornos, Villamartín y Arcos, sitio Vega del Guadalete.

Guadalete, término de Arcos de la Frontera, sitio Angostura de Bornos.

Fuente Amarga, término de Chiclana, sitio Fuente Amarga.

San Ignacio, término de Chiclana, sitio Fuente Amarga.

Millonaria, término de Conil, sitio «Patino».

Serán los días que señalamos, respectivamente.

Del 16 al 23 de Octubre, del 18 al 25, del 20 al 27, del 21 al 28, del 22 al 29, del 30 de Octubre al 6 de Noviembre, del 30 al 7 de este último mes y del 1 al 8 de idem.

La guerra europea

Hablan los prisioneros alemanes.— un manojo de interesantes interviús.

París, 26.

Al llegar a la estación del Norte el último tren enviado con prisioneros alemanes, hallábase en la estación un periodista francés, que ha entrevistado sucesivamente a casi todos los recién llegados.

El primero a quien interrogó es un soldado alemán apellidado Danberger.

Antes de incorporarse al ejército para marchar a la guerra, ejercía en Baden su oficio de tapicero.

Al ser interrogado por el periodista, exclamó:

—No soy yo sólo el que cree que el Kaiser está loco. Y conste que no lo digo para que me obsequie usted con cigarrillos. No fumo.

Interrogó después a un suboficial prusiano, hasta hace poco profesor de Historia.

—Si los franceses fueran derrotados en esta guerra, la causa hay que buscarla en Napoleón I.

Me explicaré. Es el Kronprinz quien ha querido la guerra. Es el Kronprinz quien sueña a diario con Napoleón el Grande.

Tiene de él más de cien imágenes en fotografías, cuadros, bustos, etc. etc.

Se ha propuesto heredar sus glorias y, a ser posible, superarlas. Ahí está la causa de la guerra.

Otro prisionero, de oficio pintor, al ser movilizado, ha dicho:

—Me complazco en gritar con todas mis fuerzas «¡Viva Alemania!» y «¡Abajo Prusia!».

Si ustedes, nuestros enemigos, no hacen ese deslinde de nacionalidades, que significa tanto como un deslinde de sistemas y de procedimientos, lo haremos nosotros.

Los Hoenzollern dejarán de ser Emperadores de Alemania. Conténtense con la Prusia.

—¿Y quién será—ha preguntado el periodista francés—el Emperador de Alemania, á juicio de usted, cuando deje de serlo Guillermo II?

—Lo será—ha respondido rotundamente el prisionero—el Rey de Baviera.

A continuación ha tocado el turno del interrogatorio á un teniente prusiano, que se ha limitado á exclamar:

—¡Qué bien me sentaría un baño! Nada más me ocurre.

El interrogado siguiente se dedicaba á las faenas de la agricultura cuando fué llamado á la guerra.

Ha dicho:

—Que me den un traje de paisano. Es te uniforme me causa mucha pesadumbre.

Otro, cajero de un establecimiento de una de las provincias del Rhin, se ha expresado en éste estilo:

—Creo en la profecía que habla de 1871 y 1914. ¡Desgraciada Alemania!

Un teniente, interrogado á continuación, acababa de beber ansioso, de un solo trago, un gran vaso de agua.

—Este vaso—ha dicho sombríamente—me sienta como un tiro. Yo esperaba beber champagne al entrar en París.

Otro, carnicero de oficio, ha manifestado:

—Me iba á casar el día 19 de este mes. ¡Vea usted si puedo estar alegre!

Otro, conductor de tranvías en Colonia, ha dicho:

—Confieso que habíamos sido muy mal informados. Vuestros soldados son tan valientes como los nuestros. Yo pensaba entrar en París, pero no en un vagón de mercancías, como los bueyes.

Otro prisionero alemán, estudiante de Farmacia, ha contestado á las preguntas del periodista:

—Franceses... ingleses... rusos... serbios... canadienses... japoneses... australianos... argelinos... belgas... ¿quién en el mundo algún pueblo que no nos combata?

Otro, redactor de la «Gaceta de Colonia», ha dicho al periodista francés:

—¡Ay, querido compañero! Mejor quisiera estar, como usted, escribiendo en mi periódico artículos sobre la guerra.

El periodista se dirige después á otro prisionero alemán, ahora soldado y no hace muchos días panadero en su tierra:

—¿Cuándo y cómo fué usted hecho prisionero?

El alemán no contesta; baja la cabeza, escupe y comienza á tararear una canción popular alemana.

Después interroga á otro que antes que soldado fué viajante de comercio.

Este dijo:

—Reconozco el lugar en que nos encontramos.

Esta es la estación del Norte de París. No está lejos el hotel en que yo me hospedaba cuantas veces venía á París.

Es un hotel establecido en el boulevard Magenta.

Por cierto que la última vez que estuve hospedado en él me dejé olvidado unos cuellos.

Seguramente no me permitirán ahora ir á buscarlos.

El siguiente prisionero interrogado era electricista en su tierra.

—Yo—ha dicho éste—me he dejado hacer prisionero por comer.

Las zanahorias francesas son buenas; pero no para comerlas crudas, como he tenido que hacer varios días.

El último prisionero á quien interrogó el periodista francés es un reservista. Estaba muy triste, y se expresó así:

—Estoy doblemente apenado por la derrota.

He perdido en la retirada mis dos hijos.

—¿Luego confiesa usted la derrota?—ha replicado el periodista francés.

—Sí, la confieso—ha contestado el alemán, á punto de derramar lágrimas—; pero... ¡no me lo haga usted repetir!

El estado de S. M. la Reina

La «Gaceta publica lo siguiente: «El jefe superior de Palacio dice á esta Presidencia lo que copio:

»Excmo. Sr.: El decano de los médicos de cámara me dice en el día de hoy lo siguiente:

»Excmo. Sr. El doctor D. Sebastián Recaséns, con esta fecha, me dice:

»Tengo el honor de poner en conocimiento de V. E. que S. M. la Reina doña Victoria Eugenia (q. D. g.), se encuentra en el noveno mes de un embarazo completamente normal.»

»Lo que con la venia de S. M. el Rey (que Dios guarde) me complazco en trasladar á V. E. para su conocimiento y efectos consiguientes.

»Dios guarde á V. E. muchos años.

»Palacio, 26 de Septiembre de 1914.

—El marqués de Viana.

»Sr. Presidente del Consejo de ministros.»

Píldoras y Unguentos de Holloway.—Resfriados, toses, difteria, bronquitis. Estos remedios son infalibles para las enfermedades pectorales, las cuales descuidadas concluyen frecuentemente por convertirse en asma crónica ó en consunción. El Unguento Holloway bien frotado en el pecho ó la espalda se introduce por los poros del cutis, es llevado directamente á los pulmones y una vez allí repele todas las impurezas. Toda la sangre del cuerpo pasa constantemente por los pulmones, circunstancia que explica la razón de que dicho medicamento cuando una vez ha llegado al órgano en cuestión, neutraliza ó expulsa del sistema, pronta, completa y permanentemente toda partícula morbosa. Estas purificaciones verificadas eficazmente por el Unguento y las Píldoras de Holloway y la sangre que ellas limpian circulando por todas las partes del cuerpo hacen que se comuniquen á éstas últimas las influencias benéficas de las mencionadas medicinas.

—El marqués de Viana.

»Sr. Presidente del Consejo de ministros.»

»Dios guarde á V. E. muchos años.

»Palacio, 26 de Septiembre de 1914.

—El marqués de Viana.

»Sr. Presidente del Consejo de ministros.»

»Dios guarde á V. E. muchos años.

»Palacio, 26 de Septiembre de 1914.

—El marqués de Viana.

»Sr. Presidente del Consejo de ministros.»

»Dios guarde á V. E. muchos años.

»Palacio, 26 de Septiembre de 1914.

—El marqués de Viana.

»Sr. Presidente del Consejo de ministros.»

»Dios guarde á V. E. muchos años.

»Palacio, 26 de Septiembre de 1914.

—El marqués de Viana.

»Sr. Presidente del Consejo de ministros.»

»Dios guarde á V. E. muchos años.

»Palacio, 26 de Septiembre de 1914.

—El marqués de Viana.

poniéndole grave situación creadas por las nuevas propuestas del Municipio.

Varias noticias

Incendio localizado
Lo ha sido el ocurrido ayer en Calahorra.

No han ocurrido desgracias personales.

Composición
Se ha ordenado el arreglo del cable entre Melilla y Almería.

El conflicto europeo

La prensa inglesa elogia las iniciativas del Rey de España para conseguir que los países beligerantes admitan medicinas y material sanitario destinado á la curación de los heridos de la campaña.

Este asunto se negocia por la vía diplomática.

—Un aeroplano alemán arrojó una bomba que cayó en la calle Jules Ferry, de París.

A consecuencia de la explosión murió una vaca, causando también daños superficiales en los edificios inmediatos.

Nuevas noticias de París dan cuenta de que otra de las bombas arrojadas sobre la ciudad, causó daños considerables frente al palacio del príncipe de Mónaco.

—Las comunicaciones con Przemysl siguen cortadas.

La defensa de la plaza continúa pasiva.

Las retaguardias retirarse.

—El aviador Wieler, originario de Trieste, había sido contratado para prestar sus servicios en el ejército austriaco.

Después de alistarse ha desertado, marchándose por la vía aérea á Venecia.

Una vez allí, ha hecho la declaración de que se pone á las órdenes del Gobierno italiano para el caso de que esta nación inter venga en la guerra.

—Un periódico norteamericano, «The World», ha iniciado la idea de abrir una suscripción cuyos productos serán destinados á adquirir juguetes para obsequiar en Nochebuena á los hijos de los reservistas franceses é ingleses.

—Un telegrama de Copenhague anuncia que ha votado sobre la ciudad de Lemwige un Zeppelin alemán.

Se dirigió hacia el Sur, haciendo un reconocimiento por encima del mar.

—Un Zeppelin arrojó sobre Despiza cinco bombas.

Después dirigióse á Contral y Turnai.

—El gobierno italiano ha acordado prorrogar la moratoria hasta el 31 de Diciembre, á fin de facilitar que el crédito público funcione normalmente.

—Las tentativas de los alemanes para atravesar á Memel fueron rechazadas.

La artillería alemana no pudo impedir la ofensiva rusa á Spockimine.

La retirada de los alemanes es general. La fortaleza de Osowetz resiste con

éxito el fuego de la artillería de sitio alemana.

Vapores rápidos

La «Gaceta» publica una Real orden adjudicando el nuevo servicio de vapores rápidos entre Bilbao y Falmouth (Inglaterra) á la Compañía Valenciana de vapores Correos de Africa.

He aquí la parte dispositiva de dicha Real orden:

«1.º Que se adjudique provisionalmente á la Compañía Valenciana de vapores Correo de Africa, con la subvención total de 500.000 pesetas, el servicio de vapores correos rápidos tres veces por semana, entre Bilbao y Falmouth, durante tres meses, que podrán prorrogarse por otros tres, si así lo acuerda el Gobierno.

2.º Que el expresado servicio se establezca en la siguiente forma:

Salida de Bilbao:
Todos los martes, jueves y sábado, á las ocho en punto de la mañana.

Llegada á Falmouth:
Todos los miércoles, viernes y domingos, á las quince (tres de la tarde).

Salida de Falmouth:
Todos los lunes, miércoles y viernes, á las ocho de la misma.

Llegada á Bilbao:
Todos los martes, jueves y sábados, á las 15 (tres de la tarde).

3.º Las tarifas de pasaje, no comprendida la manutención, serán las siguientes:

De primera clase, 150 ptas.
De segunda idem, 100.
De tercera idem, 50.

La Compañía establecerá precios especiales para el pasaje de tercera sin litera.

4.º Las tarifas de mercancías estarán representadas por 12 pesetas la tonelada y por 6 pesetas el metro cúbico, según la naturaleza de aquella.

La Compañía hará una rebaja del 50 por 100 para todos los transportes de personal y material en servicio del Estado.

El transporte de la bodega de Correos, con todo el servicio postal, así como el del personal afecto al mismo, será gratuito.

5.º El servicio comenzará en 1.º de Octubre próximo, antes de cuya fecha deberá constituir la Compañía adjudicataria en la Caja General de Depósitos la fianza de 50.000 pesetas, señalada al efecto en el concurso.

6.º En el caso que la Compañía adjudicataria utilice para esta nueva línea barcos afectos al servicio de Africa, deberá substituirlos en la forma y condiciones prevenidas en el contrato que tiene celebrado con el Estado.

7.º La adjudicación definitiva se llevará á efecto una vez que sean admitidos por las autoridades de Marina correspondientes, con arreglo á las condiciones anunciadas en el concurso, los barcos destinados á este servicio.»

Por Telegrafo

Madrid, 27 (varias horas.)

Politica y políticos

Informes de Dato

El presidente del Consejo, visitó al ministro de Hacienda, que ya se encuentra más aliviado de su dolencia.

Los presidentes del Senado y el Congreso, señores Azcárraga y Basada, irán mañana á cumplimentar á S. M., que hoy recibió á una nutrida Comisión militar.

Mañana habrá Consejo, y en él se tratará de los acuerdos tomados en la Asamblea celebrada por los productores de trigo de Zaragoza, entre los que figura el restablecimiento del arancel sobre dicho artículo.

También los mineros de carbón piden el restablecimiento de los derechos sobre el carbón.

Afirman que hay en España cantidad suficiente de ambos artículos y prometen no aumentar los precios.

El Gobierno estudiará el asunto y resolverá en consecuencia, puesto que al suprimir los aranceles sobre ambos productos, sólo buscaba el evitar los acaparamientos.

Sin solución

Como no se ha llegado á una solución en el asunto gijonés, mañana regresarán los comisionados que de allí vinieron.

Conflicto

Estuvo conferenciando con el ministro de la Gobernación, el presidente de la Sociedad de Cocheros de Barcelona, ex-



LAS PÍLDORAS obran casi mágicamente sobre el Hígado, los Intestinos y los Riñones, limpiando el sistema de toda clase de impurezas. Esto lo hacen tan suavemente y á la vez con tanta eficacia, que las funciones son regularizadas sin ningún dolor ni desorden desagradable. Las Píldoras son inapreciables para las mujeres.

LAS PÍLDORAS Y EL UNGÜENTO DE HOLLOWAY dan buena salud forzosamente.

EL UNGÜENTO tiene asombrosas facultades sanativas y cura rápida y permanentemente Heridas inveteradas, Escoriaciones molestas, Ulceras y toda clase de Erupciones de la piel. Aplicado en combinación con las Píldoras merece completa confianza su acción curativa en los casos más graves, así como en las afecciones de la Garganta y del Pecho.

